## Ámbito Investigativo

Volume 4 | Number 2

Article 1

2019-10-25

### **Editorial**

Alfredo Morales Roa Universidad de la Salle

Follow this and additional works at: https://ciencia.lasalle.edu.co/ai

#### Citación recomendada

Morales Roa, Alfredo (2019) "Editorial," *Ámbito Investigativo*: No. 2 , Article 1. Disponible en:

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Ámbito Investigativo by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

## **Editorial**

n junio de 2019, la Universidad de Oxford sorprendió al mundo académico universitario con el anuncio de la donación de 150 millones de libras esterlinas por parte del filántropo Stephen Schwarzman, dedicados a la construcción de un centro de humanidades que incluye, entre otros, un instituto de ética en inteligencia artificial. La noticia, además de inédita por su increíble monto, ha sido recibida como un impulso a los estudios humanísticos cuando muchos creen que la investigación es una tarea vinculada directamente a las ciencias duras y a los desarrollos tecnológicos. No se trata de decir que hoy en día las humanidades son más necesarias que nunca; lo que se pretende es notar que las humanidades siempre han estado presentes y son objeto de investigación, ya que siempre nos hemos cuestionado sobre la bondad de nuestros actos, sobre la convivencia de los unos con los otros y sobre la comprensión del porqué estamos aquí.

El presente número de Ámbito Investigativo muestra al amable lector de qué modo la Universidad de La Salle aborda también estos problemas humanísticos desde los procesos de investigación que la Facultad de Filosofía y Humanidades y el Departamento de Formación Lasallista surten ante la Vicerrectoría de Investigación y Transferencia. En primer lugar, nos enfrentaremos al problema del reconocimiento de la dimensión humana articulada a través del concepto de historia, visto desde la perspectiva filosófica y literaria latinoamericana que permea nuestro ser y existir, gracias a una lectura juiciosa de las obras de García Márquez y de Nietzsche. En segundo lugar, los problemas inherentes a nuestra sociedad bajo las categorías de paz y conflicto armado serán analizados transversalmente desde disciplinas como el cine y la literatura y desde las experiencias de acción política de valientes jóvenes lasallistas comprometidos con la paz y la formación política de sus comunidades rurales.

Otro grupo de problemas que se abordarán en este número lo constituyen los análisis sociopolíticos sobre cómo reducir las injusticias en un orden globalizado, cómo generar una conciencia ecosocial que conciba a la persona en relación con su contexto biológico, más allá de sus intereses propiamente humanos, y cómo la experiencia religiosa afecta de distintos modos la convivencia ciudadana e influye en la participación política. Finalmente, la universidad reflexionará sobre sí misma cuando se plantea la pregunta por cómo la academia contribuye a la sociedad cuando las instituciones educativas se piensan más como negocios que como un servicio a la sociedad, y cómo la formación ética en las universidades colombianas puede ser impulsada

mediante la creación de un modelo de evaluación de la formación ética.

Confiamos en que el amable lector podrá hacerse una idea clara no solo de los avances presentados por los investigadores, sino también, y, sobre todo, del compromiso de la Universidad de La Salle con las humanidades y con la investigación pertinente que impacta y cambia la sociedad, tarea necesaria en nuestra querida Colombia, tan urgida de una verdadera reconciliación.

Alfredo Morales Roa Ediciones Unisalle



# El nuevo Rector de la Universidad de La Salle

I pasado 3 de octubre de 2019, El Consejo Superior de la Universidad de La Salle ha nombrado como rector de la Universidad al Hno. Niky Alexánder Murcia Suárez, para el periodo del 1º de noviembre del 2019 al 31 de octubre del 2022.

El Hno. Niky Alexánder es miembro de la Congregación de los Hermanos de las Escuelas Cristianas desde 1994.

Es Técnico Industrial en el área de Sistemas y Computación, Licenciado en Educación con Especialidad en Educación Religiosa de la Universidad de La Salle, Magíster en Pedagogía de la Universidad Industrial de Santander, Magíster en Psicología de la Universidad de los Andes, y adelanta estudios Doctorales en la Universidad Javeriana.

Ha sido profesor y directivo de varias instituciones educativas públicas y privadas de diferentes niveles educativos en Bogotá, Bucaramanga y Cúcuta. Ha coordinado los proyectos educativos de la Región Lasallista Latinoamericana y se ha desempañado en la Formación de los Hermanos. Cuenta con una producción científica y académica notable en temas educativos relacionados con los derechos de los niños, la pedagogía y la construcción de paz.

El equipo editorial de la revista Ámbito Investigativo le desea muchos éxitos en el nuevo liderazgo que asume en nuestra querida Universidad.